# Découvrez la lecture en libre-service !

Dans le cadre de sa politique culturelle Lire au Havre, la Ville a installé deux distributeurs d'histoires courtes pour écourter le temps d'attente et inciter à la lecture.

epuis le lancement de Lire au Havre, en. 2012, de nombreuses initiatives ont vu le jour : création du festival littéraire Le Goût des autres, du service Domicilivres (service de portage et partage de livres), mais aussi des livres nomades (livres à disposition dans différents lieux) etc.En ianvier dernier, la Ville s'est dotée de deux distributeurs d'histoires courtes. Installées dans le hall de l'Hôtel de Ville et à la bibliothèque Oscar-Niemeyer, les bornes proposent de nombreuses histoires, délivrées gratuitement au public. Une autre manière de se réapproprier les mots et la lecture.

#### La lecture autrement

Le distributeur d'histoires courtes a été imaginé et créé par Short Édition. Le principe est simple: il suffit d'appuyer sur l'un des boutons de la borne pour générer une histoire, dont la taille varie en fonction du temps de lecture choisi (1, 3 ou 5 minutes). Les propositions sont multiples et infinies : poèmes, récits jeunesse ou adultes... Faites votre choix ! « C'est comme quand on prend un bonbon. On choisit, on picore... Ces bornes permettent d'approcher la lecture par un condensé rapide de mots et



La Ville du Havre s'est dotée de deux distributeurs d'histoires courtes.

de textes. Cela peut paraître un peu gadget, mais l'impact sur le rapport à la lecture est réel car cela familiarise le public avec les mots », explique Patrick Teissère, adjoint en charge de la culture.

#### Poétiser le quotidien

Une borne a été installée dans le hall de l'Hôtel de Ville, au service de l'État civil : « On écourte ainsi l'attente de manière ludique. » La bibliothèque Oscar-Niemeyer

s'est aussi dotée de cette borne, apportant une nouvelle offre de lecture. « Il faut aller chercher les gens, trouver des moyens différents de les approcher. Notre but est simple : éveiller à la lecture. Avec ces bornes, on opte pour l'insolite », poursuit l'adjoint. Une simple pression sur un bouton et la machine livre, à l'instar d'un ticket de caisse, une bande sur laquelle se déroule une histoire. Chacun peut repartir avec ces récits de poche, les redistribuer, les collectionner. Ces distributeurs fleurissent dans les gares, dans les lieux où la littérature n'a pas forcément sa place. Une belle initiative pour poétiser le quotidien et conquérir de nouveaux lecteurs. Parmi eux, une star du cinéma a craqué pour les distributeurs d'histoires courtes: Francis Ford Coppola a installé une borne dans son Café Zoetrope de San Francisco. S.B.

# En bre

### Champior France de

Les meilleurs p se disputeront pion de France salon Parizza, Paris, porte de au 31 mars. Pr pants venus de seront présent remporter le ti deux Havrais s pour la finale : et Clément Au

### Un collec l'abattag

Un collectif re associations s début janvier, patrimoine ar le viseur nota complexe spo rine et l'abatt de 300 peupl certainement architecte ou faire avec les et de profitei à protéger di collectif dans la mairie du H restructurati de couper pr environ 300 les trois pha plantation d essences.» aulnes, pruni érables devra « ainsi que 1 Retrouvez l'i sur actu.fr/n

## Inquiétudes autour de la 5G

## Quelles conséquences pour la santé?

e Havre fait partie des 11 villes retenues pour l'expérimentation de la 5G cette année. Des voix s'élèvent dans la cité Océane, inquiètes des conséquences sur la santé. Marie-Claude Maréchal, âgée de bientôt 70 ans, ne décolère pas : « On va être inondé d'ondes. Ces générations futures. J'ai une petite-fille et je n'ai pas du tout l'intention de lui laisser, à elle et ses enfants, des villes déshumanisées et dangereuses.» Seul le port sera concerné par l'expérimentation de la 5G. Un argument que n'entend pas Marie-Claude, membre du collectif Anti Linky et 5G Pays de Caux, qui a organisé finianvier.

internationale, une déambulation dans la cité Océane. Leur inquiétude ne fait que grandir depuis l'alerte lancée par l'Agence nationale de sécurité sanitaire de l'alimentation, de l'environnement et du travail (Anses) « sur le manque de données pour évaluer les effets sanitaires liés à la 5G ». Cette dernière ne nie pas l'importance

cation de 5º génération, mais elle souligne « la nécessité de disposer du maximum d'informations techniques de la part des industriels impliqués afin d'être capable de définir des scénarios d'exposition des populations, en collaboration avec l'Agence nationale des fréquences (ANFR), et d'évaluer l'impact sanitaire

